

Puisse donc votre œuvre progresser comme elle le mérite ! Puisse votre revue se répandre de plus en plus ! Elle contribuera pour beaucoup à faire de notre peuple une race forte et virile capable de réclamer sa place au soleil, et d'accomplir la mission que lui assigne la Providence. Pour ma part, je l'encouragerai de toutes mes forces, et pour commencer, dès aujourd'hui, je vous adresse, avec la présente lettre, les statistiques que vous demandez.

Daignez agréer l'expression des sentiments les plus respectueux avec lesquels j'ai l'honneur d'être,

Monsieur,
votre serviteur dévoué,

NÉCROLOGIE

Madame Norbert Fafard, épouse de l'éminent professeur de chimie à l'Université Laval, à Montréal, est décédée le 5 septembre. Les obsèques ont été célébrées le 8 du courant, à l'église saint-Jacques, avec beaucoup de solennité.

Nous nous associons à la profonde douleur de la famille qui pleure cette âme d'élite, et offrons à notre cher collègue l'expression de notre vive sympathie dans le malheur qui le frappe.

FEU, M. LE Dr. CODERRE

Un des membres les plus distingués de la profession médicale de Montréal, le Dr Coderre, est décédé, le 9 Sept., à Montréal, à l'âge de 74 ans.

Le Dr Joseph Emery Coderre naquit à Saint-Denis comté de Richelieu, le 23 novembre 1813.

Ses parents, peu aisés, mais d'une probité antique, ne lui donnèrent qu'une

éducation strictement nécessaire à un homme de comptoir, ou un employé de bureau. A 14 ans, il quittait le lieu natal pour aller gagner sa vie à Montréal, comme commis. Toutefois, se sentant appelé à d'autres destinées que celle qui pesait sur lui, le jeune Coderre jeta timidement un regard sur d'autres horizons.

Après douze années de services comme commis, il prend à son compte et il se livre en même temps à l'étude de la médecine. Il se livre à l'étude avec le désir d'être utile à ses semblables et en suivant la route du devoir ; en peu de temps il est à la tête d'une pratique qui lui vient de tout côté.

En 1847, il est nommé professeur à l'École de Médecine et de Chirurgie de Montréal dont il devint plus tard le président.

En 1852, l'Université de Castletown lui confère le titre honorifique de Docteur en Médecine; et en 1857 l'Université Victoria lui fait le même honneur.

Le Dr Coderre faisait partie de la Ligue Internationale des Antivaccinateurs comprenant : Suisses, Suédois, Anglais, Français et Allemands, et il conserva une fois robuste dans la prédiction de l'éminent professeur Newman : *Dans cinquante ans on ne vaccinera plus.*

Outre ses nombreux écrits contre la pratique Jennerienne, le savant professeur de l'École de Médecine s'est occupé de jurisprudence médicale.

Il fut médecin de l'Institution des Sourdes-Muettes pendant vingt ans et plus, et il prodigua ses soins à l'Hôtel-Dieu pendant quarante trois ans.

M. le Dr Coderre laisse le souvenir d'un homme de bien.

Il s'est éteint doucement, après une maladie qui le minait depuis longtemps.